Calvario

OCTUBRE 2002 - N.º 53









BOLETÍN INFORMATIVO DE LA ANTIGUA, FERVOROSA, REAL E ILUSTRE HERMANDAD Y ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, ÁNIMAS BENDITAS, NTRO. PADRE JESÚS NAZARENO, MARÍA SANTÍSIMA DEL SOCORRO Y SAN JUAN EVANGELISTA

SE MARCHÓ D. MANUEL

El pasado viernes 20 de septiembre, tomó posesión de su cargo como nuevo Párroco de la Iglesia de la "O" de Sevilla y rector de la capilla del Cachorro, Don Manuel Gordillo Cañas, en el transcurso de una Misa solemne celebrada en la Iglesia trianera. A la misma asistimos una nutrida representación de los distintos grupos que formamos parte de nuestra Parroquia de Santiago.

Con anterioridad, el viernes trece del mismo mes, celebramos una Eucaristía de despedida en Santiago para reunirnos en torno al que fue nuestro Párroco durante nueve años, contando con una gran afluencia de fieles que abarrotaban el templo parroquial y que quisieron testimoniar su afecto y reconocimiento a nuestro querido Don Manuel. En la misma estaban presente el Consejo parroquial, Grupos de Catequistas, Cáritas, Pastoral de enfermos, Grupos catecumenales, nuestra Hermandad y otros muchos feligreses. Posteriormente en nuestra Casa de Hermandad se le ofreció, con la participación y colaboración de todos, una copa de vino de despedida. La asistencia fue tan numerosa que la Casa de Hermandad resultó pequeña por la presencia masiva de todos los que quisieron estar presentes. Hubo entrega de recuerdos y un Don Manuel emocionado que no podía manifestar todos sus sentimientos.

Es difícil resaltar todo lo que Don Manuel ha supuesto entre nosotros durante estos nueve años. Una etapa de estabilidad y de bonanza, de equilibrio y de serenidad. Era frecuente y habitual encontrarlo en la Casa de Hermandad cada vez que necesitaba de nosotros. En nuestros cursos de catequesis, sentado como uno más entre los niños y adolescentes, para después, uno a uno y en mi despacho, acercarles el Sacramento de la Penitencia. En la casa de Hermandad, sentado como uno más, en la mesa de reuniones para conducir el ciclo formativo para madurar en la fe, a instancias del Arzobispado. En la Casa de Hermandad tomando una copa, buscando a unos y a otros porque lo creía necesario.

Y en su despacho en la Parroquia, con su alegría contagiosa a pesar de los problemas. Sin enfadarse por nada, con la debida corrección en su trato; largas horas de tertulia amena y confidencial con todos los que querían acercarse a él.

Se marchó Don Manuel y le echaremos de menos. Por la confianza total que nos otorgó desde el primer día, por sus observaciones puntuales, por esa fiel interpretación de la doctrina de la Iglesia.

Que Nuestro Padre Jesús le siga iluminando en su nueva responsabilidad para que otros reciban, como nosotros, su testimonio, su paz y su bien.

JESÚS MALLADO RODRÍGUEZ
HERMANO MAYOR



CALVARIO Nº 53

DIRECCIÓN:

José María Márquez Catalán.

REDACCIÓN:

Jesús Mallado Rodríguez,
José María Márquez Catalán
Francisco Romero Ramírez.

ORLA CONVOCATORIA:

Wenceslao Robles Díaz.

IMPRESIÓN:

Imprenta Oromana, S.A.L.

FOTOGRAFÍAS:

Archivo Hermandad, Archivo La Voz de Alcalá, Joaquín Espìnar

M.J.M.C.

PORTADA:

Foto obra de José Hoys

La Hermandad no se responsabiliza de las opiniones vertidas por los colaboradores.



ADHESIÓN DEL AYUNTAMIENTO A LA DECLARACIÓN DE BIEN DE INTERÉS CULTURAL PARA LA ERMITA DE SAN ROQUE

El día siete de junio, acordó la Comisión de Gobierno del Ayuntamiento de Alcalá, adherirse a la petición de esta Hermandad, a la declaración de Bien de Interés Cultural para la Ermita de San Roque.

El texto dice así: "Visto que es propósito de la Hermandad de Jesús Nazareno de nuestra ciudad, solicitar la apertura del expediente de Declaración como Bien de Interés Cultural a favor de la Ermita de San Roque, ubicada en el cerro del mismo nombre de nuestra ciudad y que la edificación de característica traza mudéjar, presenta muy notables valores históricos, artísticos, así como de tradición religiosa, vinculada en sus orígenes a la orden franciscana y en la actualidad a la Hermandad antes mencionada; la Comisión Municipal de Gobierno, de conformidad con la propuesta presentada por la Concejal Delegada de Patrimonio Histórico y Turismo, Doña Laura Ballesteros Núñez, acordó: Adherirse a la petición de la Hermandad de Jesús Nazareno a favor de la declaración B.I.C., para la Ermita de San Roque".

SAN ROQUE ILUMINADO



FOTO GENTILEZA DE LA VOZ DE ALCALÁ

Con motivo de la iluminación, por parte del Ayuntamiento local, de las iglesias y monumentos de la localidad, nuestra parroquia de Santiago, y, nuestra ermita de San Roque, fueron artísticamente iluminadas.

El martes 25 de junio, se celebró la inauguración del alumbrado desde el cerro del Calvario, balcón natural para, poder ver, la nocturna iluminación del Puente de Jesús Nazareno, Castillo, Iglesias de Santa María del Águila y Santiago, la espadaña de Santa Clara, y más directamente, la luz que resaltaba en el anochecer alcalareño, nuestra ermita de San Roque. Hubo repique general de campanas, amenizando la ceremonia nuestra Coral Polifónica que estrenó una oda a la luz creada para la ocasión. Después de unas palabras del Excmo. Sr. Alcalde y del Arcipreste de la ciudad, se sirvió una copa de cava para finalizar.

OBRAS EN SAN ROQUE

En el pasado verano la Ermita de San Roque ha sido la protagonista de gran parte de la actividad de la Hermandad. Y aprovechando el estío se han realizado obras de urgencia en la techumbre de la iglesia, pues se encontraba el interior del artesonado de madera con graves signos de humedad y pudrición.

Por tal motivo se tuvieron que suspender las Misas dominicales y cualquier actividad que se fuese a realizar en la misma. Se ha desmontado la cubierta al completo, dejando las vigas maestras, reponiendo el tablazón con madera tratada para la humedad, realizándose una loza de hormigón sobre la madera, y sobre ésta las actuales medidas antihumedad existentes para cualquier edificación (una mano de Xilamón). Se han repuesto las tejas rotas y por el interior se ha tratado con barniz el artesonado y el interior de la cubierta.

Aprovechando la coyuntura de la obra, igualmente se han instalado mediante regolas,





un nuevo cableado eléctrico, sustituyendo al anterior que se encontraba en muy mal estado, colocándose apliques de forja. También se ha nivelado, mediante piedras de albero y varios jaldones, la entrada de la ermita. Se ha reforzado el muro de la casa del santero con cubierta de tejas y reparación de exteriores con enfoscado y enlucido.

CENA PRO NUEVO TECHO DE PALIO PARA MARÍA SANTÍSIMA DEL SOCORRO

El día 11 de octubre próximo celebraremos en el Restaurante Zambra de nuestra localidad, una gran cena benéfica Pro nuevo Techo de Palio, en la cual se presentará el proyecto del nuevo Techo de Palio que la Junta de Gobierno ha aprobado tras numerosos meses de trabajo. Es indudable que el actual techo de palio conlleva el carácter emocional de haber sido el primer palio de María Santísima del Socorro, pero el paso del tiempo y las inclemencias meteorológicas a las que estamos sometidos lo han deteriorado de forma irremediable, por lo que esta Junta de Gobierno tomó como proyecto principal de este mandato realizar un nuevo Techo de Palio que dignifique, más si cabe, el trono que enmarca a la Reina de la Mañana.

Estamos todos invitados. Habrá barra libre. Las invitaciones se pueden retirar en la Casa de Hermandad o a los miembros de la Junta de Gobierno y Junta Auxiliar. El precio es de 24 euros.

• Formación de niños y jóvenes: Catequesis

En octubre comienza el ciclo formativo para niños y jóvenes de nuestra Hermandad.

1^{er} Curso de perseverancia en la Fe para niños/as de 10 y 11 años.

2º Curso de preconfirmación para niños de 12 y 13 años.

3^{er} Curso de confirmación para jóvenes de 14 y 15 años.

Las inscripciones pueden realizarse en el presente mes de Octubre en nuestra casa de Hermandad de 9 a 11 de la noche. Una llamada a los padres que quieran formar a sus hijos en la Fe.

Jueves Eucarísticos

Continuamos celebrando todos los últimos jueves de cada mes, RETIRO EUCARÍSTICO a las 9 de la noche. Invitamos a todos nuestros hermanos/ as a esta celebración en nuestra Capilla ante Jesús Sacramentado.

Viaje a Cuenca

Con motivo del "Puente de la Inmaculada" la Hermandad organiza un viaje cultural a Cuenca, Ciudad Real, Albarracín, Teruel y Albacete de cuatro días de duración del 6 al 9 de Diciembre. El precio por persona es de 240,40 euros que incluye viaje, estancia en Hoteles y pensión completa. Rogamos a los interesados su inscripción con la mayor brevedad posible.

Para información, en los teléfonos 955 699 590 y 654 763 841, preguntando por Juan J. Gómez Malagón o en la Casa Hermandad.

• Calendario Cofrade de 2003

También se está procediendo en estos días a la selección de las seis fotografías para el almanaque cofrade de nuestra Hermandad del año 2003. A los anunciantes nuestro más sincero agradecimiento y a los hermanos su adquisición lo más pronto posible.

• Encuentro de Jóvenes Cofrades

La Junta Auxiliar de nuestra Hermandad organiza para el próximo día 26 de octubre un Encuentro de Jóvenes Cofrades.

El encuentro viene enmarcado en un nuevo relanzamiento de contactos y colaboraciones de entre los distintos grupos jóvenes de las hermandades alcalareñas. El encuentro constará de un recibimiento en la Casa de Hermandad a los participantes, a las 11 de la mañana, oración y breve reseña histórica en la Ermita de San Roque a las doce de la mañana. A las trece horas Charla-coloquio en la Casa de Hermandad, almuerzo a las catorce y treinta, a las dieciséis horas Mesa Redonda y Oración y despedida a las dieciocho horas.

Manuel Ángel, Pregonero 2003

Como es tradicional, tras la Función Principal de Instituto de Nuestra Patrona, la Santísima Virgen del Águila Coronada, nuestro Consejo de Hermandades y Cofradías dio a conocer el nombre del Pregonero de la Semana Santa del 2003 recayendo en la persona de nuestro queridísimo D. Manuel Ángel Cano Muñoz, coadjutor de la Parroquia de Santiago, hermano de la Hermandad, director de nuestra Coral Polifónica y persona de grandes cualidades, de fe demostrada por sus obras. Aunque pidió inspiración a Dios, ante los pies de la Patrona, en su nombramiento, pensamos que de su pluma saldrá un gran Pregón, lleno de doctrina y amor al necesitado.

• Lotería de Navidad

Como cada año nuestra Hermandad participa en la LOTERÍA NACIONAL DE NAVIDAD. Este año jugamos el número **53898**, rogando igualmente a los hermanos la mayor participación posible.

• Solicitud de fotografías

Son muchas las ocasiones (boletines, almanaques, cultos, convocatorias, etc.), en que la Hermandad precisa de fotografías y diapositivas actuales y antiguas para acompañar a todos los eventos de la Hermandad. Por ello solicitamos de los hermanos que posean algunas interesantes su prestación con nuestro compromiso de devolución.

• Misa de Réquiem por los Hermanos Difuntos

Como mandan nuestras Reglas, el próximo viernes 8 de Noviembre, a las 8 de la tarde, celebraremos Solemne Misa Réquiem por todos los hermanos y bienhechores de la Hermandad fallecidos en el presente año, recordando a cuantos nos dejaron y descansan junto al Padre.

• Excursión al Rocío

Nuestra Hermandad ha vuelto a programar una visita al Santuario de la Blanca Paloma en la Aldea de Almonte el próximo domingo día 10 de Noviembre. Saldremos de la Plaza de D. Paulino García-Donas (junto a la Sevillana de Electricidad), a las nueve de la mañana.

Celebraremos misa a las doce y a continuación tendremos una convivencia en la Casa que la querida Hermandad del Rocío Alcalareña posee en la Aldea y que ha vuelto a poner a nuestra disposición para tal fin, por lo que se lo agradecemos profundamente.

El precio, donde se incluye el almuerzo es de 17 euros. Las inscripciones en nuestra casa de Hermandad.

• Servicio de la Casa Hermandad

Volvemos a recordar a nuestros hermanos que la Casa Hermandad está abierta de Lunes a Jueves de 8:30 a 10:30 de la noche para los servicios de secretaría, mayordomía y consultas así como un servicio de ambigú para disfrutar de un rato de ocio, de Lunes a Viernes.







Paz a vosotros, como me envió a mí el Padre, así os envío yo a vosotros. (Jn 20. 21-22)

MISA SOLEMNE

en honor de

SAN JUAN EVANGELISTA

Patrón de la Juventud Cofrade

Viernes 27 de Diciembre 9 de la noche





En nuestro Boletín informativo anterior del pasado mes de mayo, aparece un artículo de nuestro amigo y colaborador D. Enrique Ruiz Portillo, en el que hace una acertadísima y documentada exposición histórica sobre el monumento de la Sacramental de Santiago y su importancia como magnífico conjunto de platería barroca.

Al final del mismo artículo hace referencia a que "en el periodo de mandato de D. Antonio Bono Calderón como Hermano Mayor de la Hermandad (1950-1964) el altar fue "arreglado", desconociéndose su alcance", hemos de aclarar que no tenemos constancia en los libros de Actas de la Hermandad que tal reparación tuviera lugar, más que un reforzamiento de la madera, y que viene avalado simplemente porque el cita-

do e inolvidable Hermano Mayor no podía acceder a esa restauración, por la sencilla razón de que no tenía competencia ni autoridad ya que el citado monumento pertenecía entonces a la Sacramental de Santiago, que no se fusionó con esta Hermandad de Jesús Nazareno hasta 1980, fecha en la que asumimos la propiedad, custodia y obligaciones pertinentes.

Hecha esta aclaración hemos de poner en relieve que nuestro colaborador no hizo esta aportación gratuitamente, sino, como es habitual en él, y por su maestría incuestionable, se apoyó en toda clase de documentos publicados, y en este caso, a un artículo del Boletín Pasión y Gloria n.º 5 de nuestra ciudad que posiblemente cambió términos sin la menor intención.

PREGONERO DE AMOR

Pregonar la Semana Santa no debe ser tarea fácil, pues, aunque parezca que ya está todo dicho y de todas las maneras, la personalidad del Pregonero hace que cada año sea un Pregón distinto, como lo va a ser sin lugar a duda, el que nos presente el Domingo de Pasión de 2003 Manuel Ángel Cano Muñoz.

Querido Manuel Ángel:

El día 15 de Agosto y a los pies de la Virgen del Aguila, con "Cantos de Júbilo" de Haëndel, interpretado por tu Coral Polifónica, a ti, que fuiste Pregonero durante diez días de las maravillas de Santa María, que a todos nos tuviste ensimismados, dándonos a conocer aspectos de la vida de la Virgen desconocidos para muchos, te encomiendan la sublime labor de Pregonar la Semana Santa según Alcalá.

Estoy seguro Manuel Ángel, de que en tu pregón, nos vas a descubrir a los alcalareños alguna faceta emocional de nuestras Hermandades, de nuestra Fe y de nuestras Costumbres, pero sobre todo nos vas a contagiar tu "Divina Locura" de ayudar a los más necesitados, porque tu Pregón, no me cabe duda, va a ser un canto a la Caridad y al Amor. ¿Quién mejor que tú, que eres Pregonero de Cristo, en su Bondad, Orando en el Huerto, Cautivo, Nazareno, en la Cruz Perdonando por Amor, Muerto en una Urna, pero sobre todo, "Pregonero de Cristo Resucitado", minuto a minuto, día a día, año tras año, de un Cristo que está en el drogadicto, en el pobre, en el transeúnte, en el mendigo, en el hambriento, en el infeliz, en el que no tiene fe ¿Porque, Manuel Ángel, tú eres: Capataz de Amor de un paso llamado A.F.A.R

Costalero de Amor, que llevas sobre tus hombros las necesidades de los más marginados.

Nazareno de Amor, que alumbras con tu fe a los que no la tienen.

Contraguía de Amor, que conduces rectamente al transeúnte en su camino.

Cruz de Guía de Amor del que va sin rumbo.

Aguaó de Amor, que calmas la sed al sediento.

Guardabrisa de Amor, que protege del viento y del frío al que lo necesita.

Bocina de Amor, que nos convocas a la solidaridad.

Palio de Amor, que das cobijo al drogadicto.

Llamador de Amor, que anuncias la levantá del que ha caído.

Coral de Amor, que haces de sus cantos una oración.

Manuel Ángel, que el Espíritu del Señor te ilumine, que estas sencillas palabras, sin pretensión literaria alguna, te sirvan de apoyo en tu tarea, que tu Pregón quede para siempre en nuestras almas y podamos recordarte como el PREGONERO DEL AMOR.

Tu amigo Rafael Lara Romero